

### **Ley Agraria se promulga el domingo**

Luis Alfaro, presidente de la Comisión de Economía Plural, Producción e Industria, anunció el martes que la promulgación de la Ley de Revolución Agraria se materializará el domingo que viene, día en que se recuerda el aniversario de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb).

"Estábamos ansiosos de que hoy (ayer) iba a ser la promulgación, pero felizmente será en el aniversario de la Confederación de Campesinos, el día 26. Creo que será un gran encuentro", expresó.

Anunció que para la promulgación será invitado el sector agropecuario, las organizaciones del Pacto de Unidad, que engloba a campesinos y organizaciones sociales y microempresarios.

Dijo que el acto galvanizará un reencuentro entre Legislativo, Ejecutivo y las organizaciones bolivianas para analizar cómo se trabajará en la implementación de la Ley con que el presidente Morales pretende afirmar la seguridad y soberanía alimentarias.

La Ley, que sancionó ya el Legislativo, establece la creación de nuevas empresas tales como: la fábrica de fertilizantes; el banco de provisión y producción de semillas; la empresa de apoyo a la comercialización comunitaria; y la mecanización del agro.

### **La Razón**

#### **IBCE elabora un estudio de oleaginosas**

El Foro Permanente de Diálogo con la Sociedad Civil sobre Producción, Comercio Exterior e Integración será el escenario donde el 29 de junio se presentará el estudio denominado "Desarrollo del Sector Oleaginoso Boliviano", elaborado por el exsuperintendente general del Sistema de Regulación de Recursos Naturales Hernán Zeballos Hurtado.

Esta presentación es coorganizada por el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) y la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), y tiene el objetivo de mostrar el aporte del sector en favor de la soberanía alimentaria del país, pues su labor coadyuva a sustituir las importaciones y genera exportaciones y empleos.

"El crecimiento de la población mundial, al año 2025 alcanzará a ocho mil millones de personas y al 2050 superará los nueve mil millones, lo que presionará cada vez más sobre los limitados y escasos recursos naturales teniendo en cuenta que de las 50.900 hectáreas de superficie del planeta, solamente 1.500 millones de hectáreas son aptas para el cultivo", advirtió el presidente del Instituto de Comercio Exterior, Wilfredo Rojo.

El desarrollo de este foro cuenta con el respaldo del Comité de Semillas de Santa Cruz y la Asociación de Proveedores de Insumos Agropecuarios (APIA).

Industrias de Aceite Fino, Industrias Oleaginosas, Desarrollos Agrícolas e Ingenio Azucarero Guabirá son los principales auspiciadores de la reunión.

"En el Foro que organizamos IBCE y Anapo se hablará no sólo de lo que se ha hecho hasta hoy, sino también sobre lo que hay que hacer de aquí en adelante. Esto es, enfrentar el desafío de aumentar la productividad sin necesariamente ampliar la frontera agrícola del país"

#### **Bermejo sube producción de azúcar en 41%**

El Ingenio Azucarero Bermejo SA (IABSA) aumentará la producción de azúcar en 41% durante esta gestión, hasta 1,3 millones de quintales (qq). El año pasado produjo 921 mil qq.

Así lo hizo conocer ayer el gerente general de IABSA, Imar Caucota, quien dijo que la industria —asentada en la ciudad de Bermejo, Tarija— reinició labores luego de que se normalizara el abastecimiento de caña de azúcar.

El lunes, IABSA paralizó labores por la falta de caña de azúcar y la insuficiente mano de obra en la región. Para producir el endulzante, el ingenio requiere de 3.800 toneladas al día. Sin embargo, los productores sólo le proveen como máximo 3.200 toneladas. Caucota expresó que ayer “hubo un poco más de abastecimiento” para reiniciar la molienda. “Si bien es lo mínimo, pero ya podemos arrancar la molienda”, precisó y añadió que están “pendientes de que no falte la materia prima”.

Respecto a la producción de azúcar, el ejecutivo informó que esta gestión se producirán 1,3 millones de quintales, un 41% más de lo procesado el año 2010. La estimación la realizó en base a la molienda de 570 mil toneladas de caña de azúcar, lo que —según el gerente general de IABSA— alcanzará para producir esa cantidad del endulzante.

“En caso de que hubiera un poco más de caña, bienvenido. Sin embargo, de acuerdo a las evaluaciones técnicas, no habría mayor cantidad de excedente de caña para la exportación”, afirmó y dijo que el año pasado se tropezó con la falta de materia prima.



**Teléfono (5912) 2799673**

**Fax: (5912) 211 7326**

**Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia**

**Página web: [www.institutoprisma.org](http://www.institutoprisma.org)**

**Edición a cargo de Eduardo Grebe**